

Preguntada por su posición contraria al aborto en rueda de prensa, la ya presidenta ha atribuido sus votos pasados al "contexto maltés" y ha reiterado que, en el futuro, defenderá la postura de la Eurocámara en todos los temas (que considera el aborto "un derecho fundamental")



La maltesa Roberta Metsola, nueva presidenta del Parlamento Europeo. □ Foto: JULIEN WARNAND / EFE

(EUROPA, 18/01/2022) La eurodiputada conservadora maltesa **Roberta Metsola** se ha impuesto con rotundidad esta mañana en la votación celebrada en el Parlamento Europeo para elegir a su presidente. Gracias a los pactos previos cerrados por el grupo popular europeo con socialistas y liberales, Metsola se ha impuesto sin problemas frente a las otras dos candidatas, la ecologista sueca Alice Kuhnke y la española Sira Rego (Izquierda Europa).

La maltesa, que hoy cumple 43 años, se ha alzado ganadora gracias al respaldo de 418 de los 616 votos válidos emitidos por los eurodiputados bien presencialmente en Estrasburgo o de forma telemática.

"Me comprometo a no eludir decisiones difíciles y siempre, siempre representaré los puntos de

[Ahora] como presidenta. Roberta Metsola deberá representar a los liberales para ganar. Estos se le

"Prometo honrar la figura de David Sassoli como presidente defendiendo Europa en todo momento", ha dicho nada más conocerse el resultado en memoria del anterior presidente de la Eurocámara, fallecido la semana pasada a los 65 años, a pocos días de terminar su mandato. "La política no puede reducirse a un ganadores y perdedores, consiste en mejorar la sociedad y las vidas de los europeos", ha reivindicado Metsola en su discurso previo a la votación, en el que se ha comprometido a impulsar un Parlamento Europeo más moderno, eficaz y representativo, que fiscalice al poder, investigue y reclame su derecho de iniciativa legislativa. La presidenta del Parlamento Europeo, ha dicho enfatizando el femenino, debe ser capaz de "unir a la gente" y "generar consensos".

Perteneciente al ala progresista del grupo popular europeo, en su discurso previo al voto la maltesa ha reivindicado su hoja de servicios de los últimos años como garantía de que el Parlamento Europeo se mantendrá en el centro político.

"He sido capaz de trabajar con colegas del otro lado en temas donde no es fácil encontrar mayorías como la inmigración, la protección de los derechos fundamentales, la lucha contra la corrupción" o a la hora de abanderar las causas de la comunidad LGBTQ, ha dicho en un pasaje que ha recordado su posicionamiento el año pasado en apoyo de los derechos de los homosexuales cuando varias ciudades de Polonia intentaron crear zonas libres de gais, cuando ofreció un vibrante discurso en su defensa.

"Me comprometo a no eludir decisiones difíciles y siempre, siempre representaré los puntos de vista de esta casa en todas partes", ha asegurado Metsola al final de su intervención. La frase es una respuesta a la crítica más frecuente estos días a la eurodiputada maltesa, su historial de voto contra toda resolución europea que defienda el derecho al aborto. Sus rivales han hecho alusiones al tema en sus respectivos discursos: "Honraré la memoria de Simone Veil", ha asegurado la candidata sueca en alusión a la primera presidenta de la Eurocámara, impulsora de la legalización del aborto en Francia. "Ni un paso atrás en nuestro derecho a decidir, en nuestro derecho al aborto", ha reivindicado por su parte Rego.

La interrupción voluntaria del embarazo es socialmente resistida en la isla mediterránea, uno de los países más católicos de Europa: aunque en los últimos años se ha legalizado el divorcio y el matrimonio gay, el aborto sigue siendo ilegal. Al ingresar en el club comunitario, Malta negoció un protocolo que aclaraba que la Unión no interferiría en este asunto, una salvaguarda que sus eurodiputados reivindican en cada votación sobre el tema.

La Eurocámara, sin embargo, considera el derecho un "derecho fundamental" según sus últimas resoluciones y, como presidenta, Metsola deberá representar y defender esta posición. Esto es de hecho [lo que prometió a socialdemócratas y liberales](#) para garantizarse su

respaldo en la votación de hoy. Preguntada por el tema en rueda de prensa, la ya presidenta ha atribuido sus votos pasados al "contexto maltés" y ha reiterado que, en el futuro, defenderá la postura de la Eurocámara en todos los temas. Metsola es la tercera mujer en presidir el Parlamento Europeo desde que en 1979 la institución se elige por sufragio directo. Ese año la ganadora fue Simone Veil y 20 años después, otra francesa, la conservadora Nicole Fontaine.

La retirada a última hora del candidato conservador nacionalista polaco Kosma Zlotowski ha permitido que la votación se resolviera en una sola ronda (Metsola ha conseguido 458 votos, Kuhnke 101 y Rego, 57) y la ha dejado en un pulso, por primera vez, entre tres mujeres. Las tres han comparecido vestidas de blanco, el color de las sufragistas, y las tres han hecho hincapié en la importancia de que la representatividad en una institución como el Parlamento Europeo, la única de la Unión que se elige por sufragio directo.

"Demostremos a las niñas de 10 años a las que les dicen que no pertenecen aquí que sí, que el Parlamento Europeo es su casa", reivindicó la ecologista Alice Kuhnke. Experiodista y exministra de Cultura, de madre sueca y padre gambiano, la eurodiputada verde ha evocado el terror que pasó de niña cuando un nazi le dijo que ella no era de ahí y la amenazó con matarla a ella y a su familia.

"El feminismo ha venido a cambiarlo todo, para decir con orgullo que la historia de Europa la hemos escrito las mujeres y vamos a seguir escribiéndola", se ha reafirmado Sira Rego. La eurodiputada española centró su discurso en la necesidad de alejarse de la extrema derecha y no aliarse con quienes son "porosos" a sus planteamientos. Como dice el protagonista de La casa de papel, la serie que ha devuelto la popularidad a la canción Bella Ciao, "siempre hay una buena razón para cantar un himno antifascista", ha rematado Rego.

"Soy una mujer de una pequeña isla del Mediterráneo que sabe lo que es tener las de perder" pero precisamente por eso "sé lo importante que es esto para la gente que nos ve más allá de estas instituciones, para todas las niñas que nos estén viendo, para los que se atreven a soñar", ha subrayado por su parte Metsola. "Los derechos de la mujer no pueden ser una nota a pie de página. La lucha por la igualdad real debe ir más allá de la mera imagen y reflejarse en todo lo que hacemos. Quiero ser la presidenta que lidere esta lucha, para honrar el legado de todas las que vinieron antes", ha concluido Metsola, que se reivindica como feminista y que a pesar de la polémica sobre el aborto ha utilizado la fotografía de Simone Veil en su material de campaña.

Fuente: LaVanguardia.com / Edición: Actualidad Evangélica